

# Naoned et Clever Cloud, deux pionniers de la tech nantaise, racontent l'émergence de l'écosystème local

*Métropole reconnue pour son dynamisme numérique, Nantes est devenue un berceau de l'entrepreneuriat et de l'innovation dans le domaine des nouvelles technologies. Entrepreneurs et pionniers, Quentin Adam (Clever Cloud) et Alexis Moisdon (Naoned) ont été parmi les premiers à créer leur startup tech à Nantes.*

Temps de lecture : minute

---

9 novembre 2022

Depuis, un écosystème bouillonnant s'est construit sur le territoire nantais. Serial-entrepreneuse et Présidente de la FrenchTech Nantes, Anaïs Vivion s'associe à cette interview croisée pour raconter comment cet écosystème se réinvente pour répondre aux nouveaux enjeux sociétaux et environnementaux.

## Naoned numérise notre patrimoine depuis 2007

Depuis environ un millénaire, l'Humanité documente son histoire sur des supports papier. L'archivage de ces documents est en pleine transformation digitale, grâce à la startup Naoned, qui édite des logiciels d'archivage numérique destinés aux acteurs publics et privés.

*“Notre mission est de contribuer à la conservation de notre patrimoine en permettant l'archive numérique de ces documents. Mais aussi de*

*valoriser ce patrimoine en le rendant accessible au plus grand nombre” explique Alexis Moisdon.*

En 2007, année de la création de Naoned, l'écosystème de la tech nantaise ne s'était pas encore constitué. *“À l'époque, la Cantine Numérique n'existait pas encore. Il n'y avait pas non plus d'incubateurs hormis Atlanpole, qui nous a accompagnés. En réalité, il y avait encore très peu de startups tech à ce moment-là sur notre territoire. C'est difficile à imaginer tant l'offre est riche et diversifiée aujourd'hui !”* se souvient le fondateur de la startup.

Quinze ans plus tard, Naoned compte 20 collaborateurs. *“Nous continuons à recruter : nous sommes actuellement à la recherche d'un product owner, d'un business developer et d'un consultant métier qui sera chargé de la formation et de l'assistance aux utilisateurs, avec une double appétence pour l'informatique et la gestion documentaire et d'archives”* dévoile Alexis Moisdon.

## Clever Cloud automatise le déploiement des applications depuis 2010

Plateforme de cloud computing bien connue des développeurs, Clever Cloud assure le déploiement, l'hébergement et le maintien en condition opérationnelle des applications et des données de ses clients. *“Notre objectif est simple : réduire les coûts des projets IT de nos clients tout en accélérant leur vitesse de livraison pour que ceux-ci se déroulent mieux et plus rapidement. Nous voulons aussi créer un cloud européen qui soit une vraie alternative aux GAFAM”* résume Quentin Adam, fondateur de Clever Cloud.

*“Nous faisons partie des toutes premières entreprises tech créées à Nantes”* se souvient l'entrepreneur. Quentin Adam contribue ensuite à la construction de l'écosystème tech nantais. Il cofonde ainsi l'initiative Ici

Lundi, qui propose à la fois des espaces de coworking comme Le Palace (qui héberge d'ailleurs Clever Cloud), des programmes d'incubation et de mentoring, des événements thématiques ou encore du réseautage. Quentin Adam est également à l'origine d'Atlangames, un cluster dédié aux professionnels du jeu vidéo.

*“Au fil du temps, Clever Cloud a pu adhérer à de nombreux réseaux. La Cantine Numérique, qui est certainement la première porte à pousser pour les entrepreneurs nantais. Mais aussi ADN Ouest, un réseau de professionnels et d'entreprises du Grand Ouest, ou encore la FrenchTech Nantes”* raconte Quentin Adam.

La startup spécialiste du cloud computing compte aujourd'hui une cinquantaine de collaborateurs. *“Nous allons probablement recruter une quinzaine de personnes l'an prochain. Nos technologies de prédilection sont le Rust et le Scala mais on aura aussi besoin de développeurs front”* révèle l'entrepreneur.

## Un écosystème tech nantais en mutation

Avec plus de 28.000 emplois dans le secteur du numérique, Nantes est devenue le troisième bassin d'emploi national derrière Paris et Lyon. Fondatrice de Beapp en 2011 et de Képhyre en 2017, Anaïs Vivion a vu l'écosystème tech nantais évoluer rapidement. *“L'écosystème s'est rapidement structuré autour d'éditeurs, d'ESN et de startups 100% tech. Une transition est en train de s'opérer car aujourd'hui, une troisième vague de startups arrive. Celles-ci s'attaquent davantage aux problématiques sociétales, environnementales et éthiques tout en s'appuyant sur les nouvelles technologies”* explique la Présidente de la FrenchTech Nantes.

Parmi ces startups à impact, on retrouve Lhyfe et son hydrogène renouvelable, Joh et ses produits intimes en coton bio, ou encore

Smartway et sa solution de lutte contre le gaspillage alimentaire. *“Malgré cette transformation, l'écosystème a conservé son ADN du “jeu à la Nantaise” qui se caractérise par une grande proximité et une solidarité des acteurs privés et institutionnels”* précise Anaïs Vivion.

Seule ombre au tableau : les 300 startups nantaises de la tech ont cruellement besoin de talents pour continuer leur développement. *“Les besoins sont très importants, c'est aujourd'hui un frein au développement de certaines entreprises. C'est pourquoi l'initiative Un Job à Nantes #Tech a vu le jour. Un collectif qui se serre les coudes pour promouvoir l'attractivité de notre territoire et de son écosystème auprès des talents”.*

Au-delà de son économie dynamique et de son écosystème tech bouillonnant, la métropole nantaise ne manque pas d'atouts. Sa proximité avec la mer et la nature, sa richesse culturelle, sa qualité de vie... sont autant d'attraits pour convaincre les talents à la recherche d'un nouveau projet professionnel et personnel.

Envie de rejoindre une entreprise nantaise en tant que profil tech ? N'hésitez pas à consulter les offres d'emploi sur le site de la Cantine !

---

Article écrit par MADDYNESS, AVEC UN JOB A NANTES #TECH